6.

Der alte Salomon.

Lieutenant Bruno von Wendelsheim hatte seine Dienstewohnung eigentlich in der Kaserne; da ihm das aber aus mancherlei Gründen nicht recht paßte, so miethete er sich dersselben gerade gegenüber ein kleines freundliches Parterre-Logis mit Stallung, und führte dort eine Junggesellen-Wirthschaft, in der es manchmal außerordentlich vergnügt herging. — Er sah aber heute Morgen nicht so vergnügt aus. Es konnte kaum zehn Uhr sein, und er kam schon erhist und müde, mit bestaubten Stieseln, von einem Gang zurück, warf Mühe und Handschuhe auf den Tisch und ging mit untergeschlagenen Urmen und sinster zusammengezogenen Brauen in seiner Stube auf und ab.

Die Sache war aber auch unangenehm, benn daß er, ber Erbe eines so ungeheuren Vermögens, ja eigentlich schon ber Besitzer, da es sich nur um Wochen handelte, jeht seit drei Tagen sast vergebens in der Stadt herumgelausen sein sollte, um lumpige zweihundert Louisd'or zu bekommen, schien sast unglaublich, ließ sich aber nicht ableugnen, denn die Thatsache stand sest. Aber er mußte das Geld haben; er konnte sich nicht so surchtbar blamiren, den Habel rückgängig zu machen—der Verkäuser wäre auch gar nicht darauf eingegangen—, und er zerbrach sich eben den Kops, wie er es am besten ermöglichen könne, ohne zu riesige Procente zu zahlen, als der Briesträger draußen anpochte. Er kannte ihn schon am Klopsen.

Der herr Lieutenant wußte recht gut, daß ihm von daher keine hulfe kam; Correspondenz hatte er fast gar keine, und was ihm die Post in's haus schickte, waren beinahe nur eingesiegelte Rechnungen oder gar directe Mahnbriefe. Er